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・「Ⅲ-2-2 防災・防犯対策の推進」とあるが、まちづくりの観点も加えるべく

「Ⅲ-2-2 防災まちづくり・防犯対策の推進」としたらどうか（「防災まちづく

り」は定着している取り組みなので）。

同上

・「Ⅲ-2-3 熊本らしい街並みづくりの推進」とあるが、推進内容をもう少し具

体的に「Ⅲ-2-3 熊本らしい街並みの保全と創造」としたらどうか（本文ではそ

う書いていることもあり）。

同上

報告事項
熊本市住生活基本計画見直しについて、ご報告いたします。

ご意見等ございましたら、ご記入下さい。

主な意見 回答

（P 4）

２．住宅審議会後に修正した内容（文言修正）

・「Ⅲ-2-1 環境に配慮した住まいづくりの推進」とあるが、まちづくりの観点

も加えるべく「Ⅲ-2-1 環境に配慮した住まいやまちづくりの推進」としたらど

うか（主な取組に緑化の推進や環境教育も含まれるので）。

 ご意見ありがとうございます。本報告資料は、住宅審議会後に庁内におい

て最終的に修正させていただいた部分をご報告させていただいています。あ

しからずご了承くださいますようお願い申し上げます。

委員氏名 田中 智之 委員

報告事項に対する意見及び回答

第１回熊本市住宅審議会専門部会「耐震改修部会」（書面会議）

件 名 【報告】熊本市住生活基本計画見直しについて（報告）
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委員氏名 佐藤 真一 委員

報告事項
熊本市住生活基本計画見直しについて、ご報告いたします。

ご意見等ございましたら、ご記入下さい。

主な意見 回答

1
全体的によろしいかと思います。Ⅲ-2-3を熊本らしいがどんな感じなのか人そ

れぞれだと思いますので、「熊本らしい、歴史・景観のある街並みづくりの推

進」はいかがでしょうか？ご検討お願いいたします。ながいですかね・・・

 ご意見ありがとうございます。本報告資料は、住宅審議会後に庁内におい

て最終的に修正させていただいた部分をご報告させていただいています。あ

しからずご了承くださいますようお願い申し上げます。

報告事項に対する意見及び回答

第１回熊本市住宅審議会専門部会「耐震改修部会」（書面会議）

件 名 【報告】熊本市住生活基本計画見直しについて（報告）



様式３

1

2

3

4

5

6

7

特に意見はございません。

報告事項
熊本市住生活基本計画見直しについて、ご報告いたします。

ご意見等ございましたら、ご記入下さい。

主な意見 回答

 承知いたしました。

報告事項に対する意見及び回答

件 名

委員氏名 持田  美沙子 委員

【報告】熊本市住生活基本計画見直しについて（報告）

第１回熊本市住宅審議会専門部会「耐震改修部会」（書面会議）
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報告事項
熊本市住生活基本計画見直しについて、ご報告いたします。

ご意見等ございましたら、ご記入下さい。

主な意見 回答

特に意見はございません。  承知いたしました。

委員氏名 大久保 秀洋 委員

報告事項に対する意見及び回答

第１回熊本市住宅審議会専門部会「耐震改修部会」（書面会議）

件 名 【報告】熊本市住生活基本計画見直しについて（報告）
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報告事項
熊本市住生活基本計画見直しについて、ご報告いたします。

ご意見等ございましたら、ご記入下さい。

主な意見 回答

 政策や計画についての意見を広く市民に求める為に、パブリックコメントを

実施されていますが、どの政策においても（住宅計画に限らず）結果は少なく

実施方法について検討いただきたいと思います。

 本市広聴課に確認したところ、以下のとおり回答がありました。

「素案や概要の内容に専門用語でわかりづらく、ご意見が出にくかったもの

もあったことから、昨年度から概要版を作成したところですが、さらに多く

の市民からご意見が頂けるように、制度の周知を行うとともに効果的な募集

の方法について検討を行っていきます。」

委員氏名 小山 登代子 委員

報告事項に対する意見及び回答

第１回熊本市住宅審議会専門部会「耐震改修部会」（書面会議）

件 名 【報告】熊本市住生活基本計画見直しについて（報告）
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委員氏名 福西 江玲奈 委員

報告事項に対する意見及び回答

第１回熊本市住宅審議会専門部会「耐震改修部会」（書面会議）

件 名 【報告】熊本市住生活基本計画見直しについて（報告）

新型コロナで外出を控え、在宅時間が増えました。経済的にも苦しい人が増え

たとも言われています。そのことで精神的な余裕のなくなり、子どもなどの弱

者に対して虐待が増えているのではないかとのニュースを見ました。住宅の確

保のため「セーフティネット住宅の規模に関する基準の緩和」がされることに

なりますが、狭い部屋だとますますその傾向が増えてしまうのではないかと心

配になります。セーフティネット住宅に入居する世帯に対して、定期的に確認

の連絡をするなどの何らかのフォローが必要ではないかと感じます。

 セーフティネット住宅に入居する世帯に対して、希望者には居住支援法人

等が行っている入居後の支援業務（有料）の紹介を行っています。今後は、

入居後の支援業務を拡充できるよう、新たな取組みについて検討させて頂き

ます。

ネットで授業を受けたりネットスーパーで買い物をしたりと、子どもがいる家

庭、高齢者だけの世帯ともにインターネット接続が重要になると思います。携

帯電話でのインターネット利用は高額であったり、動作が不安定ではないかと

思います。インターネットが利用できるような設備工事はセーフティーネット

住宅でも市が補助してもいいのではないかと考えました。市営住宅の状況は分

からないですが、もし工事がまだであれば実施してほしいと思います。

 セーフティネット住宅におけるインターネット工事に対する補助に関して

は、必要性を含めて今後検討させて頂きます。

 また、市営住宅におけるインターネット工事は、供給事業者によりほぼ全

ての団地で共用部まで配線が完了しています。宅内までの回線工事について

は、現在のところ入居者に負担をお願いしています。

報告事項
熊本市住生活基本計画見直しについて、ご報告いたします。

ご意見等ございましたら、ご記入下さい。

主な意見 回答

今回の報告事項ではないことですが、心配な事柄を書かせていただきます。

新型コロナの影響は有効な治療薬やワクチンができるまで続くと思います。

また同じような疫病や予想もしていない災害があるかもしれません。

住宅確保要配慮者はコロナ禍のような災害が起きた時、一番先に悪影響を被る

可能性が高いと思います。住宅確保要配慮者を把握している住宅課さんは、他

の部署といち早く連携して困っている人のフォローを検討してほしいと思いま

した。

 今後起こりうる様々な災害等に対して、住宅確保要配慮者が住まいに困ら

ないよう、市営住宅だけでなく民間賃貸住宅も活用した「重層的かつ柔軟な

セーフティネットの構築」を進めていきます。また、居住支援協議会等と連

携して入居に関するフォローを引き続き行います。


